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Elia Simeone R. comerte 

El alcalde de Punta Arenas, 
Claudio Radonich, no oculta su 
frustración frente alo que cali 
Acacomo un manejo deficiente 
y pocotransparente del Plan de 
Desarrollo de Zonas Extremas 
(PDZE).En esta entrevista, re- 

pasalas prioridades ausentesen. 
la propuesta, elébil enfoque en la salud pública local y las tra- 
as estructurales que impiden 

«el desarrollourbano planificado, 
En medio de un complejo 

"escenario político y territorial, 
Radonich lanza una adverten: 
cia: “No podemos seguir prome. 
tiendotúneles para dentro de 40 

años cuando hoy no tenemos ni 
tin consultorio digno”. 

Abriendo la entrevista, se le consulta a Radonich, quien 
ya está en su tercer período. 
Alcaldicio 

- ¿Cuál es el mayor proble- 
ma que enfrenta Punta Arenas. 

- "Salud, sin duda. La red 
de consultorios está colapsa- 
da. Queremos el sexto centro 
de atención, la reposición del 
Carlos Ibáñez y del Bencur”. 

Pero, no desaprovecha la 
oportunidad para demandar: 
el polideportivo y un plan de 
pavimentación realista. Apun- 
ta que, por su parte, seguirá 
trabajando en la reposición y 
mejoramiento de las veredas, 
Tuminarias y recuperación de: 
espacios públicos como a Plaza. 
de los Dinosaurios. 
PZDE: “Hay una ausencia 

de prioridades reales” 
Sobre. Plan de Desarrollo 

de Zonas Extremas, el alcalde 
denuncia que no ha existido 
un proceso de socialización 
serio con los municipios, "Nos 
enteramos por la prensa de 
reuniones y presentaciones en 

  

Crónica 

Claudio Radonich critica el manejo del nuevo PDZE 

“No podemos planificar el futuro con promesas sin sustento 
y que no consideren los problemas que viven hoylos vecinos” 

- El alcalde de Punta Arenas cuestiona el manejo del Plan de Desarrollo de Zonas 
Extremas y exige claridad en prioridades reales para la comuna y Magallanes. 

  

a 
Cada día, Claudio Radonich exhibe más brazaletes en su brazo derccho. Dice que los vecinos le rega- 
Tan estas pulseras o cintas por cariño y para la buena suerte. 

SEGURIDAD: “ESPERO UNA RESPUESTA COHERENTE DE ESTE MINISTERIO POR LA 
INSEGURIDAD QUE ESTAMOS SUFRIENDO” 

Yo no ls puedo caer en atodos lo tengo si 
par claro. Pero, soy responsable de que eta cudad 
Fraravlosade 132 hablantes ses una udad que Fengael mejor estándar devida de Cheyesosignica 
prescupamos de todas ess cosas que generan que es vechos puedan mepr independente elbara 
donde estén hablando” plantea Radeich 

Ante sta verdadera declaración de principios, se 
pregunta 

  

¿Qué pasa, entonces, con losautos roncadores? 
Acabo de tener una reunión con e general de 

Carabineros Lolura saludar por PE aniversario Lo 
Bedicho pasa elcansancio laverdad e que nostros, 
como municipalidad no tenemos aculadas para parar 
autos enmovmiento.Laley de medioambiente probe 
axpresamente examinar los decibeles delosaulos en 
monimiento. Entonces, laIustración que tenemos es 
que dependemos de Carabineros para parar los autos 
ánmosmient, Puedo sacar autos mal estacionados, 
ero ells no tienen ruido 

Pese aladicho, Radonichseñalaque “Carabineros 
hace una gran labor”. “Tienen menos funcionarios 
que los que uno quisiera”, acota. Recuerda que pidió 
la instalación de una escuela de suboficiales y que 
lreciólsinstalaconesde Agua Fresca, perolo están 
evaluando y, l parece, no es del gusto policial 

  

  

   

  

ia quo da cin dp 

de roma Fadoicreteicnsqul tema seguridad ste sara ec lucia dl ar Da a dec easy rior riores Encinas teamosmecas Eimoparamos ss" tadlega ne pasemos Cómo Fearaicams asientan ¿Sono 
de podra car un funca psi quí cis sara q sao colo? 

  

      

    

  

   ¿Qu 
personal? Claro, parque 

están tendiendo casos deiolncia intalamiliar 
o están con lo detenidos en el ospial staandolesiones..Pediunradiopatrul 

enla noche dando wáltas por el centro de 
y, cuando se creó el ministerio 

de Seguridad Pública, Lolo dje a delegado presidencial y ala Seremi del 
ramo. Esperouna respuesta coherente de ase miis terio ante la inseguridad que estamos sufriendo, Le 
pedía La autoridad cul -que ene a potestad sobre Carabineros- que dé una respuesta que no es ala 
municipalidad, sino que los vecinos quequierenwvr enuna 

ciudad tranquiidad 

iceCarabineros? ¿Arguyen quenotienen 

  

  

  

  

1* CITACIÓN 
El Directorio ue la Secc Escolar Ale 
cta a asambiea general oranaris de socio, 

  

  

2" CITACIÓN 
El Director dela Sociscad EsclarAlemans, cit 
“asamblea general ordinara de socios en segunda 

19:00 horas a resizass en 

    

en primera ciación, el martes 29 de abr las 18:45 ho 
A reslzarss en el Colegio Alemán, ubicado on Avda. El Bosque 
0396, Objeto dela Asamle 

<a) Cuenta anal del Director 
E Aprobacón de Balance y estado financiero 
«e Elección de Directorio 
vanos 

  

La Directiva       
«citación, el martes 29 de abril a 
Colega Alemén,ubiado en Ad. El Bo=que 0390, Objeto de la 
Asarles 
<a) Cuente anual del Directorio 
E Aprobación de Balance y estado financiero 
«e Elección de Directorio 
vanos 

  

La Directiva     

“El Presidente ha 
mostrado señales de 
maduración, pero sus 
errores iniciales nos 
han costado caro como 
país. Faltó experiencia 
en sus equipos, 
sobró amiguismo y 
faltó humildad” 

otras comunas. Punta Arenas, 
que concentra el 80% de la 
Población regional, no ha sido Considerada en la forma que 
corresponde”, apunta. 

- ¿Cómo evalúa lo que ha 
pasado conel PDZErespecto de Ininformación o falta de ela? 

“Lo que se ha conocido 
hasta ahora es preocupante. Primero, no ha habido trans. 
parencia en la información. Me enteré por terceros que ya 
estaban presentando el plan en 
tras comunas, sin que Punta 
“Arenas la ciudad más grande 
delaregión- haya sido convoca- 
da formalmente. Me dicen que 
ayer (el miércoles) enviaron 
una invitación organizaciones 
de vecinos de Punta Arenas y 
que habrían participado sólo 
once personas, Segundo, hay una ausencia de prioridades reales: no se incluyen proyec- 
tos vitales como los nuevos 
consultorios, el polideportivo 
o la ampliación del hospital. 
Es como si lo urgente fuera 
invisible”. 

Radonich observa que se 
esperaba que todo estuviera ordenado y expresa su extra- 
eza respecto a que algo que 
había sido verbalizado tanto 
tiempo tropiece pora falta de 
cumplimiento de un aspecto 
definido en la ley y el regla- 
mento definidos por el propio 
gobierno: la participación y la 
transparencia, 

"Todo estoresulta extraño”, 
plantea. Pero, arremete con mayor 
1uerza respecto de la prioriza- 
ción delos proyectos: “Uno es- 
pera que se identifiquen obras 
que sean de sentido común, que 
Solucionen las necesidades de 
los vecinos, de quienes vivimos 
hoy acá y de los que vendrán”. 

“Alrespecto, Radonich pone 
bajo cuestionamiento la inclu- 
sión del estudio de Factibilidad 
de un túnel subterráneo para
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cruzar el estrecho de Maga- 3 
Janes, “Es absurdo, Es como 
empezar a cotizar materials $ 
para una casa que vas a cons- 3 
truiren 40808. Si el plan esa 
10 años, no podemos priorizar 8 
studios de largo plazo sin re- 
solver lo básico. Hoy, 110 mil 
personas en Punta Arenas usan. el sistema de salud municipal, 
y eso no está siendo atendido. 
¿Dónde estántas prioridades)”. 

Sobre el listado de pro: 
yectos que ha conocido, el 
jefe comunal observa que no. le queda claro si realmente 
habrá recursos frescos para 
alimentar esta gran cartera. 
de iniciativas si sólo proven. 
drán del FNDR y de las arcas 
sectoriales y los convenios de 
programación entre el Gore y 
Jos ministerios. "Parece que, al 
Anal, es la misma plata y no es 
quetengamos una cuenta extra. Entonces, habría que pedir que 
sesincere: ¿Quién paga esto”. 
Yo esperaría más transparen. 
cia, más información”. 

"ara Radonich, se creó de. 
rmasiada expectativa respecto 
delPDZE: “Es una lusión y hay 
que bajarla”. 

“Me llamó la atención que, 
dentro de las prioridades, no 
esté el tema salud. Estamos 
hablando de unacifra de 70:11 
millones de pesos para ampliar. 
consultorios y construlr el sex- 
tocentroasistencial comunal. 
¿Por qué no se incluyó la am 
pliación del Hospital Clínico? 
Los problemas que viven los. 
vecinos suceden hoy”, insiste. 

Pero, el sentido del PDZE 
es, precisamente, que con- 
sidere iniciativas de futuro, 
pues los requerimientos más. 
urgentes deben ser atendidos 
con el presupuesto del FNDR, 
los sectoriales y los convenios 
de programación. Se trata de apuntalar obras de gran en- 
vergadura para diez, veinte 0 
cincuenta años más. 

“Insisto: un estudio de túnel 
puede sonar moderno, visiona- 
Fio incluso, pero es inentendi 
le que se destinen recursos a 
eso mientras los vecinos espe- 
ran por atención médica digna 
hoy. Nose trata de oponerse al 
desarrollo, ino de priorizar o 
urgente y ejecutable 

“si tuviera las competen- 
cias, lo haría todo, pero depen- 
do deotros” 

Radonich defiende su ges- 
tión frente a las críticas por 

      
   

“Hoy hay 300 personas 
que creen tenerlo 
necesario para llegar 
a La Moneda, Eso 
es una señal de que 
algo estámal. La 
investidura presidencial 
se ha desvalorizado. 
Y eso tiene un costo 
para todos” 

Sobre el PDZE, no trepida en señalar: “Uno espera que e identifiquen obras que sean de sentido común, 
ue solucionen ls necesidades delos vecinos, de quienes vivimos hoy acá y de los que vendrán". 
POLÍTICA Y GOBERNABILIDAD: “CHILE NECESITA 
   

RECUPERAR EL RESPETO POR LA INSTITUCIONALIDAD” 
  Mostrando con orgullo que tene en u oiin un 

rincón con as ltegralías oiiles de casi todos los 
expresidentes dela República laalas de Michele 
Bachela y Gabriel Bon: Radonich también e loma 
un espacio para abordar la escena palloca nacional, 
visiblemente preocupado por el deterioro del sistema 
democrático. “La poca se ha degradado, No todo 
sl mondo puede ser candidato presidencial, Hemos 
pasado de na lágicade propuestas auna de itlares 
Yegos personales”, cuestiona 

Defiende la necesidad de relormar el sistema 
poltico para segura mayor responsabilidad y gober- 
ablidad: "Hoy hay 300 personas que crean tenerlo 
necesario paa Llegar a La Moneda. Eso es una señal 
de que algo está mal La investdura presidencial se 
ha desalorizado. eso ene un costo paa todos”. 

  

  

  

  

  qué atribuye esto? "Ala degradación de a pollca”. 
Sobreel gobierno acual su diagnóstico es severo, 

poro matizado. ElPresidene ha mostrado señales de 
maduración, perosuseroresinicialesnos hancostado 
caro como pls. Faió experiencia en us equipos sobrá 
miguismo y faltó humidad    

—¿Veviableacandidatur 
de sus errores no forzados yde La imposibilidad de 
las primarias amplias? 

'SElateneenpernda caráceryunavisóndeEst do Puedenaserlaprimeragrelerencaenlas encuestas, 
pero e una cata adida para una segunda well. Chile 
ecasta ordeny esta, y llarepresenta so” 

  

  

  

el estado de avance de ciertos 
proyectos, apuntando a la 
estructura institucional y a la 

gobierno regional, las policías los servicios, ¿Se desentien- 
de de las responsabilidades 

sensacióndecambioest insialada.De hecho, varios de 
losprecanddates del oficialismo quieren desmarcarse. 
del gobierno. Entodos ls escenarios de segunda vel 
ta, És se mantien porque a una persona que e. 
Uberal que e gusta el orden, que es un conceplo que 
voló 4 lenr fuerza estos úlimos años. No es mida 
y $s economista y nadia puede hoy desconocer que el 
temadelerecsmiento económico s fundamental   

  Sinembsrgo,scaraqueno participará activamente 
nsucampaña. Soyalcade de todos ls veias, na 
de inparido Paros ene un candidato, ses delsecor 
juesta, va er recibido conrespetoyransparenci. Lino Zarcatunzamos a nadie 

Consultado sv avalar por ell, responde como 
dardo'n portazo un la caa. “Elva es secreto” 

Reguerdo la candidatura de Matias corre 
riesgo porel sance las opciones de ultra derecha 
Y Joannes Hazas puede ser uso como un Mi Por los votante, lanza una advertencia: “Lo peor 
Es carcatrizar y no escuchar. No vamos por buen 
cari cuando, simplemente, nos encarramos y 
empazamos con prejuicios. Estos son las malos 
kstos los buenos Yo digo. Escuchemos” Tenemos 
Que lener respeto y edcuchar. Yo he escuchado ideas que son muy radicales siempre yde todos los 
Sectores. Yomo cariclurizo candidatas y de vario 
tengo na buena impresión. Yoo a conozco, pero 
si viene candidata Jeamnatt Jara, por supuso, 
ue ear ali de poder reci ParacerrarRadonich insiste. Sinorecuperamos 
slrespato porlas nilcones, sn dejamos de par 
Sonalzay descaiar al que pensa dirt, el país 
Ya a segur estancado. Yet es algo queja estamos a e 

  

  

  

  

  

  

hay proyectospor 3500millnes 
con RS. listos, esperando que 
el gobernador los baje. El año 

falta de voluntad política. “Yo municipales? pasado perdimos 6.00 millones 
no eludo responsabilidades, — - "Para nada Pero el pro-  poresa falta de gestión 
pero no tengo las facultades”, blema es que yo no tengo las. 
lanza el dardo. facultades No puedo instalarun — “Mientrasno haya 

semáforo en una ruta nacional, visión común del Estado, 
- Alcalde, cada vez que se. no puedo hacer atro proyecto — vamos a seguir perdiendo 

le plantea un problema o una. de consultorio si ya hay uno tiempo y recursos” 
demanda ciudadana no re- andando del Servicio de Salud. La falta de coordinación 
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“No podemos seguir 
prometiendo túneles 
para dentro de 40 años 
cuando hoy no tenemos 
niun consultorio digno” 

“Mellamó la atención 
que, dentro delas 
prioridades, no esté el 
tema salud. Estamos 
hablando de una cifra 
de70 mil millones de 
pesos para ampliar 
consultorios y construir 
el sexto centro 
asistencial comunal... 
¿Por qué no se incluyó la 
ampliación del Hospital 
Clínico?... Los problemas 
que viven los vecinos 
suceden hoy”, insiste 

también es blanco de sus crf- 
ticas. “Se está construyendo 
una nueva circunvalación 
que terminará descargando 
su flujo vehicular en una 
ruta vieja y sin estándares. 
¡Es el propio Estado el que 
está creando estos cuellos 
de botella!”, acusa, 

Por eso pide una gestión 
articulada, donde se priorice 
lo urgente! salud, conectivi- 
dad, pavimentación y acce- 
so a servicios básicos. “No 
es sexy hablar de veredas, 
pero cambia vidas, Hicimos 
ln esfuerzo enorme para 
iluminar 100% de la ciudad 
con luces Led y avanzar en 
pavimentaciones, pero sin 
apoyo institucional sostenido 
es imposible escalarlo”. 

- ¿Qué le pide al gobierno 
central y al regional? 

“Coherencia. Hoy se pla- 
ifca una circunvalación que 
descargará el flujo vehicular 
enuna ruta antigua que no fue 
actualizada, Esoes ineficiencia 
pura. También pedimos que se traspasen rutas a vialidad na- 
cional para que el Mop se haga cargo de su mantención y me- 
úJoramiento, pero eso tampoco. 

  

Suelta, usted apunta hacia el. Ytampocotengolosfondos Hoy entre ministerios y Servicios avanza como debería”. 

ona HORARIO DE VISITAS SE NECESITA CONTRATAR 
pS CEMENTERIO MUNICIPAL. 

Se establece el siguiente horari de istaal Cementerio 
IManicial "Sara Braun”, a contar dl 

01 de mayo hasta. 31 de agost 
APERTURA: 08:00 horas 
CIERRE: 18:00 horas 

      

ADMINISTRADOR PARA 
SUPERMERCADO EN PUERTO NATALES 
Formación en Administración, experiencia mínima 2 años. 

“Conocimientos de Software de Gestión 
Liderazgo, Organización. 

Envia curiulum a: 
panaderiadonbosconatal   ¿gmail.com  
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